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新型コロナの感染拡大と共に過ごしてきた２０２０年が暮れようとしてい

ます。臨時休業から始まった学校も、なんとかここまで教育活動を続けてこ

られました。「なんとか」と表現しましたが、多くの行事の実施の可能性を探り、内容を検討し、やむなく中止

の判断をするものもありました。授業時間の確保も大変でした。（毎日、６時間授業でした…。）

そんな状況の中でも、生徒達は大変落ち着いた学校生活を送っていました。密を避けることを

意識したり、手指消毒や手洗いをこまめに実行したりと、ストレスを感じる場面も多かったでし

ょう。でも本当によく頑張っていました。３年生は、最上級生として行事の中心として活動する

はずだったのに、その機会もほとんどなくなり、気持ちが萎えてしまうような日々だったと思い

ます。でも、下級生の模範となるような生活の様子でした。学習発表会の生徒会ビデオの中で、３年生の本部役

員の生徒達が「行事はなくなってしまったけれど、自分たちには〝笑顔〟があった。〝笑顔〟を忘れない

気持ちがあった。この状況にめげることなく、一日一日を精一杯、大切に生活していこう。」

と発言していましたが、まさにそのことを実践してくれました。この生活の様子こそが城

山中学校の伝統となっていくのだと思っています。

第３波と呼ばれる感染拡大の状況を見るにつけ、いったい何時になったら安心して授業

や行事に取り組めるようになるのかを考えると暗澹とした気持ちになります。始業式の時

に子どもたちに「明けない夜はない。もうしばらく頑張ろう」と話をしましたが、そのことを信じ、教職

員一丸となって、来年度も教育活動を進めていきます。お願いすることや、ご協力を仰ぐことも多いかと

思います。来年度もよろしくお願いいたします。良いお年をお迎え下さい…。

１年生が「総合的な学習の時間」を使って SDGs

についての学習を進めています。SDGs について

は、マスコミで取り上げられることも多く、ご存じの

方も多いでしょう。Sustainable Development Goals（持
続可能な開発目標）の略なのですが、2030年にあるべ

き世界の姿を示しています。その未来のあるべき姿が、

17の分野に分けられ、アイコンで示されています。

１年生がこの学習を始めるきっかけは、小田原市が

「SDGs未来都市・自治体SDGs モデル事業に」選定

されたことでした。また、小学校で学習してきた生徒

も多く、高校までつなげることができるテーマだと言

うこともありました。

本年度は、小田原市の SDGs における具体的な取り
組みを調べています。小田原市役所の企画政策課の協

力を得て、小田原の企業（パートナー企業）の方々に

学校にお越しいただき、それぞれの会社で行っている

取り組みや今後の展開等につてお話しいただきまし

た。いくつかのグループに分かれて話を伺ったので

すが、どのグループの生徒も熱心に取り組んでいま

した。「総合的な学習の時間」で身につけたい３つの

力、「探求する力」「人とふれあう力」「表現する力」

を存分に育んで欲しいです。

「学習指導要領」とは、全国どこ

の学校でも一定の教育水準が保てる

ように、文部科学省が定めている教

育課程（カリキュラム）の基準です。

子どもたちの教科書や時間割は、こ

れを基に作られます。およそ10年に

１度改訂されますが、その改訂が来

年度行われます。指導する内容や教

科書も変わりますが、最も大きな変

化は、評価の観点が変わることだと

思っています。現在は「関心・意欲

・態度」等の４つの観点で評価して

いますが、それが「知識及び技能」「思

考力・判断力・表現力等」「主体的に

学習に取り組む態度」の３観点に変

わります。今年度「評価」について

の研究会を持ち、教師の授業改善に

つながる評価等について学んできま

した。今後もこのことについては学

習を進めていきます。



第２回学校評議委員会について!!
１０月１４日(水)に第２回学校評議員会が行われました。各学級の授業をご覧いただき、その後、

学校から生徒の様子や、これまでのコロナウィルス感染症対策についての学校の対応・今後の取り組

み等の成果や課題等について報告しました。評議員の皆様からは、生徒の様子や学校の取組について

感想やご意見をいただきました。

【感想等】
〇 廊下の観葉植物、美術部作成の壁画等、環境が素晴らしい。
〇 挨拶が、以前よりさらに素晴らしくなっていると思う。コロナ禍の生活を通し、人との関わ
りを大切にする気持ちが育っているのではないかと感じた。

〇 いきいきと授業に取り組む姿を見ることができて安心した。
★ このような時代ですが、今後も地域とのつながりを持てる行事等頑張ってほしいです。
★ 雑巾がけなど一生懸命やっていて素晴らしいが、細かいところのほこりなどにも気づき、拭
き取れるようになるとよいと思います。

★ コロナ対策もあるので、使用した雑巾の管理などにも気を配るようにしましょう。

PTA 成人教育講演会が開催されました !!
11月4日、本校体育館にて、令和2年度PTA成人教育

講演会が実施されました。今年は、新型コロナウイ
ルス感染拡大防止のため、各学年ごとに講演を聞く
形となりました。
講師の式町水晶氏は、脳性まひというハンデを抱

えながらもバイオリニストとして、楽曲制作や演奏
と積極的に活動されている方で、本校ではバイオリ
ンの授業を音楽科で行っていることもあり、生徒た
ちは目の前で演奏されるバイオリンの音色に聞き入
っている様子でした。また、氏の学生時代を振り返
ってのお話は、「周囲との人間関係で卑屈な自分に
なってしまうのはもったいない、努力は必ず自分の
力になる」と生徒に力強いエールを送るものでした。

１、２年生が美化作業を行いました!
１年生は、10月 27日、２年生は、11月 17日
に美化作業を行ってくれました。今回は、校
庭の西側を中心に作業をしてもらいました。
フェンスに絡まったツタや雑木が目立って

いた場所を集中的に取り、本当にきれいにな
り、有り難いです。
また今回、保護者の方の参加協力が多く、

その点も感謝いたします。PTAのスクボラ担当
の方の計画立案も有り難かったです。多くの
方に支えられている城山中学校を再認識しま
した。

１年美化作業風景 ２年美化作業風景

●１月の主な学校行事 ２５日(月) ３年第四回定期テスト
８日(金) 全校集会 ２５日(月) 神奈川県公立高校出願～２月１日（月）

１２日(火) 給食開始 ２６日(火) 新入生説明会
２０日(水) １年遠足（静岡方面） ２７日(水) ２年進路説明会
２２日(金) 神奈川私立高校推薦入試

【つぶやき】 2020年を振り返るとコロナ禍での学校対応の一言に尽きます。学校再開をした６月では、再び休校になったらな

どの心配事がつきませんでした。このような中で、今も学校で子ども達と生活できることは、沢山の方の支援があったからこそだ

と感謝の気持ちでいっぱいです。・・・私が想う人生で大切な言葉「感謝」感謝をするようになると毎日が楽しくなります。自分

だけではなく、周りの人も幸せにする力を持っています。感謝のあるところに人の信頼関係が生まれます。コロナ禍の中で、改め

てこの言葉の意味を実感できた１年となりました。2021年が、皆様にとって良い年になることを祈念いたします。
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